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--------Aos vinte e urn dias do mes de fevereiro de dois mil e vinte, pelas vinte horas e

quarenta minutos, no Salao da Junta de Freguesia de Sarnadas de Rodao, reuniu-se em

Sessao Ordinaria, a Assembleia Municipal de Vila Velha de ROdao, corn a seguinte ordem

de trabalhos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----1-Ponto previo antes da ordem do dia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----2-Designacdo de cidadao eleitor para integrar a Comissdo de

Protecdo de Criancas e Jovens - CPCJ; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---3-Apreciacdo, discussdo e eventual aprovacdo do Relatorio do

Estado do Ordenamento do Territario do concelho de Vila Velha de

Raddo •

- ---4-Apreciacdo, discussdo e eventual aprovacao da Transferencias

de Competencias para as entidades intermunicipais; - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---5-Informacdo do Sr. Presidente da Camara Municipal sobre a

atividade do Municipio nos termos da alinea c) do n.°2 do artigo

25° da Lei 75/2013 de 12 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---6-Outros assuntos de interesse para o Municipio; - - - - - - - - - - - - -

- ---7-Periodo de intervened° do public° nos termos do Regimento;-

- ---0 Sr. Presidente da Assembleia Municipal declarou aberta a

sessdo e procedeu a conferencia dos membros, verificando-se a falta

dos membros Fernando dos Santos Roma, Luis Manuel Calheiros da

Cunha Andrade e Carlos Alberto Silva Goncalves, tendo estes

justificado a sua ausencia e solicitada a sua substituicdo, em

conformidade corn o Regimento da Assembleia Municipal, tendo assim

estado presente as membros Jose Mendes Henriques, Antonio Maria

Lopes Trigo e Tiago Manuel Caetano Ferreira, respetivamente. - - - - - -

----Foi dada conhecimento da correspondencia remetida a Assembleia

Municipal, ficando disponivel para eventual consulta. - - - - - - - - - - - - -



- --- 0 Presidente da Assembleia Municipal colocou a apreciacao a

ata da sessao realizada em 13/12/2019, previamente remetida a todos

os membros e da qual, conforme deliberado na sessao de 22/12/2017,

foi dispensada a leitura. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Colocada a votacao f o i a  m e s m a aprovada por maioria, corn uma

abstencao do membro Paulo Manuel Candeias Farinha Roberto, por rid()

ter estado presente nessa sessao.

----1-Ponto previo antes da Ordem do Dia: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 Presidente d a Assembleia Municipal, p o r solicitacdo d a

C a m a r a Municipal, p r o p o s q u e s e procedesse n e s t e p o n t o a

apresentacdo d o b a l a n c o f i n a l do P r o j e t o d e Sensibilizacao d o s

Rodenses as Alteracoes Climaticas e como rid() houve objecoes a esta

pretensdo foi apresentado um video sobre o tema, tendo em seguida a

E n g ' Conceicao V i e i r a q u e acompanhou e s t e p r o j e t o f a l a d o m a i s u m

pouco sobre o mesmo.

-  - - -  0 m e m b r o R i c a r d o M o r g a d o interveio salientando o excelente

trabalho desenvolvido corn este projeto, deixando como sugestdo que

o mesmo fosse apresentado tambem as unidades industriais existentes

em Vila Velha de Raddo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal deixou uma palavra de

agradecimento a Enga Conceicao Vieira e a todos os que participaram

neste trabalho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-  - - -  0 Presidente d a Assembleia Municipal, p o r solicitacao d a

C a m a r a Municipal c o l o c o u a v o t a c a o a e n t r a d a n a M e s a d e d o i s

documentos p a r a apreciacao, discussao e eventual aprovacao, s e n d o

e l e s  a Manuta do contrato de Cooperacao Interadministrativo para a

requalificacdo do Posto Territorial da Guarda Nacional Republicana

de V i l a V e l h a de R o d d o e a alteracilo a Organizacao d o s Servicos

Municipais em r e l a c a o a o Estatuto Remuneratorio, t e n d o s i d o
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aprovada por unanimidade a sua entrada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou por

cumprimentar todos os presentes. Em relacao ao primeiro documento,

a Minuta do contrato de Cooperacdo Interadministrativo para a

requalificacdo do Posto Territorial da Guarda Nacional Republicana

de Vila Velha de Raddo, disse que o Executivo ao longo dos Ultimos

anos tern tido uma preocupacao de recuperar as infraestruturas

pdblicas, verificava-se que o edifico onde se situava o Posto da

GNR 'ado oferecia as condicaes minimas para as pessoas que lá

trabalhavam e sabendo-se que aguardar pela administracao central

para recuperar o imovel iria demorar muito tempo, a Camara

Municipal apresentou ao Comando Territorial de Castelo Branco a sua

disponibilidade de avancar corn o protejo de recuperacao deste

imOvel e corn o projeto já feito e aprovado pela Direcao de

Infraestruturas da GNR, falou corn o Senhor Secretario de Estado

dando-lhe nota desta situacao. No seguimento destas diligencias foi

apresentada a minuta do Contrato Interadministrativo agora em

discussao corn a Secretaria de Estado da Administracao Interna que

foi aprovada na reuniao do Executivo por unanimidade, corn um custo

estimado para a execucao da obra de cerca

(oitocentos e vinte e cinco mil euros), em que

central pagard 85% (oitenta e cinco por cento) e a

suportard 15% (quinze por cento). Era da opiniao

contrato positivo para o concelho de Vila Velha de

recuperacao deste imovel representava uma melhoria

de 825.000,00C

a administracao

Camara Municipal

que este era um

Rada° pelo que a

das condicoes de

todos os profissionais que all trabalhavam e tambem a possibilidade

de um reforco de efetivos neste concelho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Nao havendo intervencoes e apos votacao, A Assembleia

Municipal, deliberou por unanimidade, aprovar, ao abrigo do



disposto na alinea k) do n° 1 do artigo 25° da Lei 75/2013 de 12 de

setembro, e nos termos do exposto na minuta n° 26/2020, aprovada na

Reunido da Camara Municipal de 21/02/2020, a Minuta do Contrato de

Cooperagao Interadministrativo para a Requalificagao do Posto

Territorial da Guarda Nacional Republicana de Vila Velha de Rada°,

enderegado por parte da Secretaria Geral da Administragdo Interna,

a subscrever pelo Municipio de Vila Velha de Rada° e pela Guarda

Nacional Republicana e que visa definir direitos e obrigagOes das

partes no ambito da colaboragao institucional, tendo em vista

assegurar as obras de requalificagdo das instalagoes do Posto

Territorial da Guarda Nacional Republicana de Vila Velha de Rada-0.-

- - A presente deliberagao foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- --- Em seguida e nao havendo intervengoes, foi colocada a votagao

a alteragao a Organizagdo dos Servigos Municipais em relagdo ao

Estatuto Remuneratorio, tendo a Assembleia Municipal, deliberado ao

abrigo da alinea m) do n° 1, artigo 25° da Lei n° 75/2013, de 12 de

setembro, por unanimidade, aprovar em conformidade corn o exposto no

Despacho do Sr. Presidente da Camara Municipal n°020/2020,

ratificado na reuniao da Camara Municipal de 21/02/2020, a

alteragdo ao artigo 16° da Organizagdo dos Servigos Municipais,

publicada no Didrio da Republica n°16 de 23 de maio de 2013,

passando o mesmo a ter a seguinte redagao: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-----------------------------Artigo 16° - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----------------------------Remuneracao - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- A remuneragao dos dirigentes intermedios de 30 grau

corresponde ao valor da 6a posigdo remuneratoria da carreira geral

de tecnico superior (2.025,35€). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- A presente deliberagdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Ricardo Morgado solicitou a entrada de uma Mogao da
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Bancada do Partido Socialista, corn o titulo "Preocupacdo e

confianca" cujo tema era sobre o encerramento do Centro de Dia de

Sarnadas de Rodao, tendo a sua entrada sido aprovada por

unanimidade. Este membroprocedeu em seguida A leitura da mesmaque

aqui se dá por transcrita e cuja copia se anexa d presente ata. ---

----0 membro JUlia Ceia disse que se nal() fosse a Coligacdo "Novo

Rumo" a situacao nao teria vindo a public° e nao se tinha dado uma

resposta e queriam uma resposta seria e digna porque representavam

as pessoas, rid() representavam mais ninguem. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Ricardo Morgado disse rid() compreender a intervencao

do membro Julia Ceia porque face a um problema que todos sabiam que

existia e quando na sessao de dezembro foi aprovada por unanimidade

uma Macao, fora já encontrada uma solucao para o problema. - - - - - - - -

- ---0 membro Julia Ceia disse que enquanto os membros desta

bancada aqui estivessem o bem comum seria assegurado, fosse como

fosse e que esta lido era uma resposta vaga, mas sim uma resposta

coerente e estaria aqui sempre presente para defender as pessoas. -

- ---0 Presidente da Assembleia Municipal, complementando, disse

que era obrigacao de todos os membros deste Orgao defender as

pessoas, sendo da opinido que estes eram temas abrangentes para

estarem todos de acordo como ands na Ultima Assembleia Municipal

ficou demonstrado corn a votacdo por unanimidade de uma Macao

apresentada pela Coligacao "Novo Rumo".

----Apas votacao, foi esta Macao aprovada por maioria corn os votos

contra da Bancada da Coligacdo "Novo Rumo".

- ---0 Presidente da Junta de Freguesia de Perais, Joaquim Vaz,

falou sobre o projeto que desde 2018 envolve varias freguesias

fronteiricas para uma possivel ligacdo da Beira Baixa e Alentejo A

Espanha, tendo em seguida explicado todo o processo e na



importancia que este tern para esta regido, apresentando capia de um

estudo de viabilidade de construcao de uma nova ponte sobre o Rio

Tejo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-  - - -  0 Presidente d a J u n t a d e Freguesia d e V i l a V e l h a d e R a d d o ,

J o a o M e n d e s , solicitou a e n t r a d a n a M e s a d e u m V o t o d e L o u v o r a

Camara Municipal, feito pela Junta de Freguesia, sobre o apoio que

esta tern dado & Academia Senior desta Vila e que apos votacao, f o i

aprovada p o r unanimidade a s u a entrada, t e n d o e m s e g u i d a e s t e

membro lido o mesmo, q u e  a q u i se dá por transcrita e cuja capia se

anexa a presente ata.

- --- Apas votacao, f o i e s t e V o t o d e L o u v o r aprovado p o r

unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 membro Luis Coutinho, em relacdo ao fecho do Centro de Dia

de Sarnadas de Rada°, colocou varias questoes, nomeadamente, s e  j á

s e s a b i a q u a l o d e s t i n o q u e s e r i a d a d o a o edificio o n d e e s t e

funcionava e q u e r n é q u e i r i a prestar o s e r v i c o a o s i d o s o s n a s

instalacoes d a e s c o l a primaria. M a i s questionou q u a l o v a l o r q u e

s e r i a g a s t o n a remodelacdo e adaptacdo do edificio d a e s c o l a

primaria e se o mesmo rid° poderia ter sido utilizado na manutencao

d o edificio existente d a s a n t a C a s a d a Misericardia mediante u m

acordo corn esta instituicao, bem como quem é que iria fazer o apoio

domiciliario aos idosos.

- --- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou por responder

que o destino do imovel o n d e s e situava o Centro de Dia teria que

ser questionado A Santa Casa da Misericardia de Vila Velha de Raddo

porque este edificio lido era propriedade do Municipio. Em relacdo A

atual situacdo de apoio social aos idosos desta freguesia e perante

a s dificuldades encontradas p a r a d a r resposta a e s t e problema, o

Municipio e m articulacdo corn a Junta de Freguesia de Sarnadas de
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ROddo e apos ouvidas as pessoas, encontraram uma solucdo que ía de

encontro as expetativas das mesmas. A solucdo encontrada foi

utilizar o edificio da antiga escola primdria que estava cedida a

uma Associacdo que imediatamente se disponibilizou para libertar

este espaco e al, apas uma pequena remodelacdo, poder utilizd-lo,

dando assim uma rdpida resposta a este problema. No entanto e

perante as condicoes encontradas e aquilo que eram as atuais

exigencias de seguranca, a Camara Municipal resolveu fazer uma obra

mais abrangente que respondesse a todas estas situagoes

possibilitando um maior conforto aos utentes. Este espaco ird

funcionar como Centro de Convivio corn o apoio dos Servicos Sociais

da Camara Municipal e onde as pessoas poderdo fazer as suas

refeicOes, que sera() fornecidas pela instituicdo que estes utentes

escolherem, reforcando que aquilo que seria assegurado pela

Autarquia era a abertura deste espaco, a colocacdo de funciondrios

e tecnicos para garantir o seu funcionamento e as atividades

ocupacionais. Na sua opinido, esta era uma boa solucdo e que dava

resposta A. preocupacdo das pessoas.

----0 membro Luis Coutinho, no seguimento da resposta do Senhor

Presidente da Camara Municipal, concluia que a Autarquia rid° tinha

conhecimento do que iria ser feito ao edificio da Santa Casa da

Misericardia, ao que o Senhor Presidente da Camara Municipal

respondeu que a sua preocupacdo eram as idosos de Sarnadas de Raddo

e quanto a esse edificio teria que ser uma preocupacdo da Senhora

Provedora da Santa Casa da Misericardia de Vila Velha de Raddo, ao

que o membro Luis Coutinho disse que a bancada da Congaed° "Novo

Rumo" tambem tinha tido sempre essa preocupacdo e que o importante

era que as idosos tivessem as melhores condicoes possiveis. No

entanto era da opinido que poderia ter havido uma outra solucdo que



passaria pelo dialog° corn a Santa Casa da Misericardia de Vila

Velha de Radao e corn a Junta de Freguesia de Sarnadas de Raddo para

utilizacao do Centro de Dia existente.

- --- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal disse que ja tinha

respondido a essa questa°. A afirmacao do membro Luis Coutinho que

concluia que a Santa Casa nao teria concordado corn um eventual

protocolo, o Senhor Presidente da Camara Municipal disse que nao

iria falar sobre isso e aquilo que realmente interessava era

esforco que a Autarquia fez para resolver o problema tendo

encontrado a melhor solucao que salvaguardava o bem estar dos

idosos.

- --- 0 membro Luis Coutinho disse que a solucao foi encontrada, mas

chegava a conclusdo de que nao fora possivel fazer um protocolo

entre a Camara Municipal e eventualmente a Junta de Freguesia de

Sarnadas de Radao e a Santa Casa da Misericardia. - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal respondeu que a Junta

de Freguesia de Sarnadas de Rada() esteve desde o inicio preocupada

corn a situacao e sempre envolvida e disponivel para ajudar dentro

das suas capacidades. Mais disse que por parte da Santa Casa da

Misericardia de Vila Velha de Raddo tambem 'ado houve ma vontade,

mas era public° que da parte das instituicoes de solidariedade

social havia uma dificuldade enorme perante aquilo que eram as

exigencias colocadas pela administracao central que limitava e

dificultava o seu trabalho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-  - - -  0 m e m b r o L u i s Coutinho d i s s e q u e c o m o f o i d i t o n a t a l t i m a

s e s s a o , talvez a Seguranca Social nao estivesse a cumprir corn a sua

m i s s a o , estaria a falhar em situacoes deste genero. - - - - - - - - - - - - - - -

-  - - -  0 Presidente d a Assembleia Municipal interrompeu p a r a d i z e r

que isso nao tinha sido dito em momento algum dessa sessao. A q u i l o
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que tinha sido dito foi que dadas as exigencias da Seguranca Social

as instituicoes de solidariedade social e nao que esta nao estava a

cumprir. Mais disse que para compreender esta situacao e a posicao

da Santa Casa da Misericardia teria que se reportar a penultima e

Ultima assembleias gerais desta instituicao onde tudo fora

explicado. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Luis Coutinho disse que aquilo que queria dizer era

que as regras da Seguranca Social já nao estavam adaptadas as

realidades e fora isso que fora ressalvado na Ultima sessao. - - - - - -

- ---0 membro JUlia Ceia disse ter estado na reuniao da Assembleia

Geral da Santa Casa onde isto foi falado e tinha subentendido que o

Doutor Carlos Faria solicitara a Provedora que se tivesse a

colaboracao da Camara Municipal se manteria o Centro de Dia de

Sarnadas de Rodao e a resposta da Provedora tinha sido que sim. -

- ---0 Presidente da Assembleia Municipal respondeu que tambem lá

tinha estado presente e que o membro JUlia Ceia poderia ter

entendido isso, mas nao era verdade. Mais disse que esta era uma

instituicao que nos merecia todo o respeito e nas Assembleias

referidas fora bem explicada toda esta situacao. - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Senhor Presidente da Camara Municipal disse nao compreender

as intervencoes dos membros da bancada da Coligacao "Novo Rumo" que

depois de tanta preocupacao corn o fecho do Centro de Dia e quando

já havia uma solucao para este problema, estavam agora preocupados

corn o destino do edificio onde este centro funcionou. Na sua

opiniao o que teria que ser valorizado era que foi encontrada uma

solucao que iria dar resposta a este problema. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Tiago Ferreira disse que a solucao encontrada era

valida e licita para dar continuidade ao servico que era prestado

aos idosos, mas a questa() de fundo era se a obra que estava a ser



feita na escola primaria e o dinheiro que estava au i a ser gasto

nal° poderia ter sido aproveitado para atraves de protocolo corn a

Santa Casa da Misericordia manter o edificio do Centro de Dia ativo

uma vez que este já estava adaptado para o efeito. - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal respondeu que essa

situacdo tambem fora equacionada mas nao foi possivel

concretiza-la. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 membro Ricardo Morgado disse que o Senhor Presidente da

Camara Municipal já tinha dito que houve o envolvimento de tres

entidades e que foram esgotadas todas as negociacoes possiveis

entre a Autarquia e a Santa Casa da Misericordia. Continuou

referindo-se a um comunicado feito pela Santa Casa da Misericordia

a oito de novembro passado, citando o Ultimo paragrafo. "apas

esgotadas as possibilidades de manter em funcionamento o Centro de

Dia de Sarnadas de Raddo, estando garantida aos utentes do mesmo a

continuidade da prestacao de cuidados dentro do mesmo tipo de

resposta social ou de outra a sua escolha, a Santa Casa da

Misericardia de Vila Velha de Rada° entendeu por bem encerrar o

referido Centro", fim de citacdo. Sublinhou assim, que a solucao

foi encontrada e o bem estar dos idosos seria assegurado. - - - - - - - - -

- --- 0 membro Luis Coutinho disse que tinha tornado conhecimento

atraves da Real Associacao da Beira Interior que tinha sido

desmarcada uma palestra, que teria lugar ou na Biblioteca Municipal

ou na Casa de Artes, que tinha como tema o Sistema Politico

Portugues, agendada para dia vinte e dais de fevereiro sendo que a

mesma estava marcada desde julho de 2019, tendo esta desmarcacdo

tido sido feita ha cerca de uma semana. Mais disse que tambem tinha

conhecimento que outras associacoes marcavam eventos e nem sequer

tinham resposta, pensando que este facto dava ma imagem ao
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concelho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-  - - - 0 S e n h o r Presidente d a C a m a r a Municipal respondeu q u e

estranhava e s t a intervencao porque d a q u i l o q u e t i n h a conhecimento

em relacao a Casa de Artes eram elogios a organizacao, ao empenho e

disponibilidade das pessoas. 0 que podera ter acontecido neste caso

era que, excecionalmente haver falta de disponibilidade de espaco

devido a realizacao de um outro evento, mas iria verificar o que se

tinha passado. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Luis Coutinho disse que esta palestra estava agendada

desde junho de 2019 para o dia vinte de dois de janeiro de 2020 e

voltou a ser adiada para o dia vinte de fevereiro de 2020. Pelo

exposto era da opiniao de que nao era so ma vontade mas maldade.

Entretanto a resposta fora dada pela responsavel da Biblioteca

Municipal a menos de uma semana do evento e na qual referia que nao

seria possivel realizar o proposto por falta de disponibilidade na

programacao das atividades culturais do Municipio para 2020,

informando inclusive da atividade agendada para a data proposta.

Mais referiu que não foi a primeira vez que aconteceu e que era uma

situagao desagradavel, deixando assim um alerta e uma palavra de

descontentamento pela ma imagem que dava ao nosso concelho. - - - - - - -

- ---0 Senhor Presidente da Camara Municipal disse que nao poderia

aceitar que dissesse que era ma imagem porque ma imagem era quando

alguem tinha um problema corn a Camara Municipal nao o colocava ao

seu Presidente e mandava recados e isso é que era uma ma imagem da

pessoa em causa. Na sua opiniao o responsavel pelo pedido nao

queria uma resposta porque se assim fosse te-la-ia colocado

diretamente ao Presidente do Executivo que certamente lhe

responderia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

--Designacao de cidadao eleitor para integrar a ComisErdo de



Protecao de Criancas e Jovens - CPCJ; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 membro Miguel Fradique disse que a bancada do Partido

Socialista propunha para esta nomeacao a cidada Maria Joao Vicente,

tendo por base o seu trabalho na area da educacao, nomeadamente no

ensino especial. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- Nao h a v e n d o m a i s intervencoes e a p o s votacao, a Assembleia

Municipal, deliberou p o r unanimidade d o s presentes, a p r o v a r a o

a b r i g o d a a l i n e a 1 ) do a r t i g o 1 7 ° , d a L e i n0147/99, d e 1 d e

setembro, alterada p e l a L e i n ° 142/2015, d e 8 d e setembro, a

designacao do cidadao eleitor Maria Joao Raimundo Carrilho Vicente

p a r a integrar a Comissao d e Protecao d e Criancas e J o v e n s do

Concelho de Vila Velha de Rodao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- A presente deliberacao foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 3-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao do Relattirio d o

E s t a d o d o Ordenamento d o Territorio d o concelho de V i l a V e l h a de

Reidao; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-  - - - 0 membro Ricardo Morgado disse que este Relatorio resultava da

avaliacao da primeira r e v i s a o do P l a n o D i r e t o r Municipal d e V i l a

V e l h a d e R a d a o e d a v a a conhecer a s dinamicas do territario d o s

fatores que lhe deram origem, identificava os avancos conseguidos,

a s a g o- e s concretizadas e o aparecimento d e n o v o s problemas,

constituindo u m q u a d r o d e referencia q u e fundamentard n o v o s

processos de revisao do PDM (Plano Diretor Municipal). Destacou em

seguida a promocao de um sistema regular de informacao transversal

a t o d o s o s servicos q u e permitam o conhecimento d a situacao do

Municipio em tempo iitil. De acordo corn as conclusoes apresentadas,

o desejavel seria que o Municipio promovesse as a c O e s necessarias

para concretizar as oportunidades de melhoria, mitigar as ameacas e

concentrar esforcos n a concretizacao d a s politicas setoriais
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apresentadas. Sublinhou em seguida um paragrafo deste Relatorio,

citando,"...um dos pilares prioritarios de investimento no concelho

de Vila Velha de Raddo foca-se no desenvolvimento econamico local e

na tentativa de criar condicoes favoraveis & fixacdo de populacdo

jovem no concelho, pelos investimentos que tern sido feitos, bem

como nos apoios disponibilizados neste sentido. Estas premissas

encont ram -se em curso e enquadram-se nos objetivos e acoes

estabelecidos pelo Plano." Fim de citacao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 Senhor Presidente da Camara Municipal, para contextualizar o

aparecimento deste RelatOrio, disse que em 2015 fora feita a

primeira revisal° do PDM (Plano Diretor Municipal) e passado quatro

anos, de acordo corn o que era o novo enquadramento legal dos

instrumentos do Planeamento do Territorio, teria que se fazer uma

reavaliacao daquilo que eram as medidas e as estrategias previstas

nesse Plano, ver o grau de cumprimento e fazer ajustamentos. Mais

informou que este documento iria depois servir de base a segunda

revisdo do Plano Diretor Municipal que já estava a decorrer.

----Ndo havendo mais intervencoes e apas votacao, a Assembleia

Municipal, tendo em conta a decisalo do Executivo Camarario de

24/01/2020 (Minuta n° 14/2020) e apas apreciacdo da informagao n°

011/2020, da DOUA, de 14/02/2020, do Relatorio do Estado do

Ordenamento do Territorio de Vila Velha de Rada° e do

correspondente relatorio de analise e ponderacao dos resultados da

discussao publica do processo, deliberou por unanimidade, aprovar,

para os efeitos previstos no n' 3 do artigo 189° do Regime Juridic°

dos Instrumentos de Gestao Territorial (Decreto-Lei n° 80/2015, de

14 de maio), o Relatorio do Estado do Ordenamento do Territario de

Vila Velha de Rada°, de janeiro de 2020. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----A presente deliberacao foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -



- --- 4-Apreciacgo, discussao e eventual aprovacgo da Transferencias

de Competencias para as entidades intermunicipais; - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 Presidente da Assembleia Municipal informou que por sugestao

do Executivo e pretendendo-se clarificar a deliberacao constante na

Minuta da Assembleia Municipal Extraordinaria realizada em

28/01/2019 quanto as transferencias de competencias para a CIMBB

(Comunidade Intermunicipal da Beira Interior), iria ser novamente

colocada a votacao este assunto, bem como tambem seria colocado a

votacao a proposta constante da Ata n007/2019 da Comunidade

Intermunicipal da Beira Interior, aprovada pela Camara Municipal na

sua reuniao de 24/01/2020. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-- -- Nao h a v e n d o m a i s intervencoes A Assembleia Municipal, n o

seguimento d a proposta aprovada n a r e u n i a o d a C a m a r a Municipal

realizada e m 24/01/2020, relativa a transferencia d e competencias

p a r a a Comunidade Intermunicipal d a B e i r a B a i x a , deliberou p o r

unanimidade, o seguinte: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 1-Aprovar a proposta constante da ata n° 7/2019, de 30 de maio

de 2019, do Conselho Intermunicipal onde se deliberou no sentido de

a CIMBB: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- a)- N a o e x e r c e r a s competencias previstas no Decreto-lei n °

2 3 / 2 0 1 9 (no dominio da s a u d e ) , Decreto-Lei n ° 2 1 / 2 0 1 9 (no dominio

d a educacao) e Decreto-Lei n ° 5 8 / 2 0 1 9 (Transporte e m v i a s

navegaveis interiores), em 2019; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- b)- Nal() e x e r c e r a s competencias previstas n o Decreto-Lei n °

103/2018 (Dominio R e d e d e Quarteis d e Bombeiros Voluntarios),

Decreto-Lei n ° 2 3 / 2 0 1 9 ( n o d o m i n i o d a s a u d e ) , Decreto-Lei n °

2 1 / 2 0 1 9 ( n o d o m i n i o d a educacao) e Decreto-Lei n ° 5 8 / 2 0 1 9

(Transporte e m v i a s navegaveis interiores), relativamente a o

corrente ano de 2020; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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- ---c)- Aceitar a transferencia de competencias previstas no

Decreto-Lei n° 101/2018 (no dominio da justica), no ano de 2020. --

----2- Confirmar a deliberacdo da Assembleia Municipal

Extraordindria realizada em 28 de janeiro de 2019 na qual foi

aprovada a proposta n.' 03/2019 do Conselho Intermunicipal onde a

CIMBB se propunha: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---a)- Nao aceitar as competencias previstas nos Decretos-Lei n°

101/2018 (no dominio da justica) e n° 103/2018 (no dominio da rede

de quarteis de bombeiros voluntdrios) em 2019; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---b)- Aceitar a transferencia de competencias previstas no

Decreto-Lei n' 99/2018 (no dominio da promocao turistica) e no

Decreto-Lei n° 102/2018 (no dominio de projetos financiados por

fundos europeus) no ano de 2019. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---5-Informagao do Sr. Presidente da Camara Municipal sobre a

atividade do Municipio nos termos da alinea c) do n.°2 do artigo

25° da Lei 75/2013 de 12 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Sobre este ponto foi entregue a cada membro da Assembleia uma

Informacao escrita evidenciando no n'1, a situacdo financeira,

reportada A.' data de 13 (treze) de fevereiro, nomeadamente, os

valores da receita cobrada de 523.914,67C (quinhentos e vinte e

tress mil, novecentos e catorze euros e sessenta e sete centimos),

dos pagamentos efetuados de 503.437,76C (quinhentos e tres mil,

quatrocentos e trinta e sete euros e setenta e seis centimos) e do

saldo reportado a 13/02/2020 de 2.381.804,58C (dois milhoes,

trezentos e oitenta e um mil, oitocentos e quatro euros e cinquenta

e oito centimos), bem como as faturas por pagar a fornecedores no

valor de 235.320,18C (duzentos e trinta e cinco mil, trezentos e

vinte euros e dezoito centimos), sendo que 90.102,06C (noventa mil,



cento e dais euros e seis centimos) já se encontram na fase de

ordem de pagamento processada. No n°2, as principals atividades

desenvolvidas pela autarquia nos setores da Educacao, Cultura,

Desporto e Tempos Livres, Aga° Social, do Desenvolvimento e

Turismo, no Apoio ao Desenvolvimento e Protecao Civil, no da

Habitacao e Urbanismo, Obras e Projetos Municipais. - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Ricardo Morgado solicitou mais informacao sobre as

medidas e as trabalhos que tern vindo a ser desenvolvidos tendo em

vista a prevencao dos incendios. Tambem destacou e congratulou o

Executivo pelos trabalhos de limpeza do percurso pedestre da Sra do

Castelo (PRI). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal disse que na area da

prevencao aos incendios e em estreita colaboracao corn as Juntas de

Freguesia, tern -se vindo a fazer algumas intervencoes, nomeadamente

na limpeza das faixas de protecao secundaria, estando neste momenta

e m concurso u m a intervencao corn um valor d e c e r c a d e 370.000,00C

(trezentos e s e t e n t a m i l e u r o s ) p a r a l i m p e z a d a r e d e primaria,

s e n d o a s s i m demostrativo o e s f o r c o e o e m p e n h o q u e a Autarquia

estava a fazer nesta area. Deu tambem nota que as casas da Quinta

d a T o r r e , em Vila Velha d e R a d a o , estariam prontas a t e f i n a i s d e

marco e que este era um investimento de mais de 2.000.000,00C ( d a i s

milhoes de euros) integralmente suportado pelo orcamento da Camara

Municipal, sem recorrer a emprestimos e a fundos comunitarios. M a i s

informou q u e j a f o r a f e i t o a candidatura p a r a a reconversao do

C I A R T E ( C e n t r o d e Interpretacao d a A r t e Rupestre), o n d e i r i a s e r

investido cerca de 700.000,00C (setecentos m i l e u r o s ) , t e n d o d a d a

m a i s a l g u m a s informacoes s a b r e o u t r a s o b r a s e candidaturas q u e

estavam a ser desenvolvidas pelo Municipio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro M a r i a J o s e Sobreira evidenciou o facto de que no
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apoio a fixacao de jovens ter havido um aumento significativo,

sendo assim demostrativo que as politicas da Autarquia nesta area

tern vindo a ser bem sucedidas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Senhor Presidente da Camara Municipal disse que esta

realidade era sinal de que a estrategia e as politicas seguidas

pela Camara Municipal estavam a dar resultado. Em seguida referiu o

investimento que a Autarquia iria fazer na requalificacao do

Agrupamento de Escolas, dando mais informacao sobre o

desenvolvimento deste processo.

----0 membro Tiago Ferreira disse que era obvio o desenvolvimento

em vila Velha de Rodao, mas em relacao a Fratel e Sarnadas de Rodao

o que é que o Executivo previa fazer para fixar jovens e familias.-

- ---0 Senhor Presidente da Camara Municipal respondeu que em

Sarnadas de Rada() e Fratel existiam loteamentos feitos pela

Autarquia e que ainda tinham lotes para venda. Em relacao a Vila

Velha de Rada° era onde havia maior procura de habitacao e onde se

estava a dar resposta a essa procura, estando tambem o Municipio a

adquirir casas e a recupera-las para disponibilizar a precos mais

baixos. A nivel de habitacao aquilo que tern sido a estrategia da

Camara Municipal era promover investimento onde havia procura e

criar a nivel de instrumentos do territario, dando como exemplo o

Plano Diretor Municipal, abertura suficiente para possibilitar o

investimento particular nesta area.

- ---6-Outros assuntos de interesse para o Municipio; - - - - - - - - - - - - -

----A algumas afirmacOes do membro Julia Ceia sobre o problema da

poluicao emanada pela CENTROLIVA e pela forma como esta se dirigiu

ao Presidente da Assembleia Municipal, este respondeu que este

membro nao tinha postura e nao conseguia ter um contraditario corn

ninguem sem perder as estribeiras e nao lhe poderia admitir isso,



porque estava-se a discutir os problemas de Vila Velha de ROddo.

Estava sempre a falar da poluicao mas nunca tinha feito nada

publicamente, poderia tambem a titulo pessoal expor a situacdo as

entidades competentes, mas rid() o fazia, apenas vinha a Assembleia

Municipal corn o Unico objetivo de achincalhar o Presidente da

Camara e a Camara Municipal, quando estes foram os Unicos que ate

hoje tinham tido a coragem de levar o problema as estancias

competentes, como tal, ndo lhe admitia que dissesse que tinha sido

mal educado. Mais disse que as intervene-6es deste membro em relacdo

aos Presidentes da Camara e da Assembleia Municipal eram

lamentaveis e se nao lhe permitia que a tratasse por Julia Cristina

tambem nao admitia que este membro o tratasse por tu.

---- 0 membro Miguel Fradique questionou se havia algum

desenvolvimento quanto ao problema do no rodoviario de acesso a

Fratel e a A23, junto a esta localidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Vitor Marques comecou por dar os parabens a Camara

Municipal pela organizacdo da primeira prova do campeonato do mundo

de motonautica F2, que se realizara nos dias 13 e 14 de junho. Mais

disse que gostaria que no proximo Orcamento fosse incluido as obras

de beneficiacdo da Rua da Estacdo, em Sarnadas de Rada°. - - - - - - - - - -

---- 0 membro Maria Jose Sobreira, tendo verificado que as obras na

pousada de Vila Velha de Rada() já tinham iniciado, questionou qual

o prazo de execucdo das mesmas.

---- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou por responder

a questa° colocada pelo membro Maria Jose Sobreira dando alguma

informacdo do desenvolvimento deste processo, salientando que o

valor deste investimento ultrapassaria o milhao de euros so nas

obras de requalificacao deste imovel. Em relacao a prova de

motonautica, referiu que já no ano passado se realizara um evento
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identico nesta Vila que veio comprovar as excelentes condicaes para

a pratica deste desporto e assim, a Federacao Portuguesa de

Motondutica propos o inicio do campeonato do mundo de motonautica

F2 em Vila Velha de Radao, sendo este um meio de promocao mediatica

de grande projecao a Autarquia nao poderia deixar de aproveitar

essa oportunidade. A questao colocada pelo membro Miguel Fradique,

disse que já tinha tido por mais do que uma vez e no local,

reunioes corn a responsavel das infraestruturas de Portugal, de

alguma forma, pressionar que fosse encontrada uma solucao, tinha

inclusive reunido corn o anterior Secretario de Estado, fizera

varias diligencias administrativas a reiterar a preocupacdo da

Autarquia corn este problema e iria tentar agendar uma reuniao corn o

atual Secretario de Estado,

para aquele local tendo em

via. Em relacao as obras

no sentido de se agilizar uma

vista a seguranca rodovidria

de beneficiacao da Rua da

solucao

naquela

Estacao

enquadrava-se nos investimentos que já aqui tinham sido falados e

que estavam previstos para as freguesias. ----

----7- Periodo de intervencao do pdblico nos

do Regimento; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 Senhor Leonel Pereira Gomes, residente

termos do artigo 21°

em Sarnadas de Rod-do

deixou uma palavra de agradecimento pela realizacao desta sessao

nesta localidade, referindo que apesar das condicaes audio nao

serem as melhores, tinha ouvido e compreendido perfeitamente todas

as intervencoes feitas pelo Presidente da Assembleia Municipal,

dando-lhe os parabens por isso.

----0 Senhor Antonio Ribeiro, residente em Sarnadas de Radao,

disse que a sua habituacao estava ladeada por dois imoveis em

ruinas, corn silvas, lixo e de onde era emanado um cheiro

nauseabundo. Mais disse que como as paredes destes imoveis eram



comuns corn a sua habitacao, num dos lados, a parede já estava

"descalcan e havia buracos que entravam na sua casa, colocando em

risco a estrutura da mesma. Já tinha feito queixa ao SEPNA (Servico

de Protecao da Natureza e do Ambiente) da GNR que fez deslocar ao

local dois agentes que apos analise informaram que como se situava

em area urbana, este era uma assunto que teria que ser resolvido

pela Autarquia. Assim falou pessoalmente corn o Senhor Presidente da

Camara que mandou ao local o fiscal camarario e um tecnico do

Municipio que tiraram fotografias dos im6veis e tomaram nota da

situacao. Mais disse que este era um problema que se arrastava ha

dezassete anos e ainda näo tinha sido resolvido, dizendo que apesar

de residir em Sarnadas de Rodao nao era eleitor nesta freguesia,

seria por isso que 56 quem apoiava a Camara Municipal é que poderia

viver corn dignidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou por dar razdo

a este municipe pela sua indignacao, tendo referido em seguida as

dificuldades quer legais quer logisticas para resolver estes

problemas, dando mais informacao sobre a complexidade destes

processos e o esforco e trabalho que a Autarquia tern vindo a

desenvolver nesta area, registando a situacao aqui apresentada da

qual iria dar indicacao aos servicos camararios para reforcar o

trabalho neste caso especifico. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Nao havendo mais intervencoes neste ponto, o Presidente da

Assembleia Municipal deu por terminada a presente sessao, pelas

vinte e tres horas e quarenta minutos e dela se lavrou a presente

ata, que depois de lida e julgada conforme, vai ser assinada pelos

membros da mesa.
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mocAo

Preocupacao e confianca

Foi corn estas palavras que terminamos o ano 2019 corn o eventual

encerramento do Centro de Dia das Sarnadas de ROclao

Preocupacao pelo facto da situagao ser apresentada como irreversivel por

parte da Santa Casa da Misericordia, visando o encerramento do espago,

dando como justificagao o reduzido ntimero de utentes, nao sendo por
isso sustentavel em termos financeiros. Concorde -se ou no e ncis nao
concordamos, a decisao é legitima, corn base em decisao da Assembleia

Geral da Instituigao, e estava tomada.

Confianca porque este executivo da Camara Municipal assim nos
habituou, mesmo nas situagiies mais adversas, a Camara diz sempre

presente, sem alardes, nunca virando a cara a luta.

Resistindo a criticas gratuitas, mantendo o rumo de quem sabe o que
quer, sem precipitagoes, reunindo corn os primeiros interessados e
respectivas familias, analisando as propostas, encontrando a melhor
solugao. Realgamos tambern a estreita colaboragao por parte da Junta de
Freguesia de Sarnadas de Rada°, que teve sempre bem presente a
importancia que o espago representa para a faixa etaria em aprego, e
acima de tudo respeitar a vontade dos nossos idosos: permitir-lhes viver o

resto dos seus dias na sua terra.

Ultrapassando obstaculos, sempre em sede propria e sem aproveitamento

politico tentando e conferindo solugoes dignas e responsaveis. Sem
alarmismo na praga ptklica, sem histerismos nas redes sociais, o que é
verdade é que mais uma vez os Municipio de Vila Velha de Rodao, desta

vez em parceria corn a Junta de Freguesia de Sarnadas, resolveram o

problem a.

1
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Ao inves a coligagao do PPD/PSD, CDS/PP, literalmente perdida nesta

questa°, no apontando soluceies nem apresentando propostas,
evidenciando apenas urn discurso vazio, criando nos nossos idosos
enorme confusao, aumentando a preocupacao destes, tentando de forma

absolutamente leviana retirar alguns, dividendos politicos.

Mais uma vez, aquilo que nos trazem é apenas e so, uma mao cheia de

nada e outra de coisa nenhuma.

A resposta social que é transmitida pelo centro de Dia e que contribui para

a valorizacao pessoal, de partilha de conhecimento e experiencias
pessoais, esteve sempre bem presente neste processo, por parte da
camara Municipal e da junta de freguesia de Sarnadas de Roclao. Porque

afinal, no se trata de urn mero edificio de beta°.

Nao!

Trata-se de pessoas, de sentimentos, de necessidades, de uma faixa do

nosso territorio que corria o risco de ficar mais pobre.

A solugao encontrada - Reabilitagao da antiga Escola Primaria, é uma
solugao eticamente responsavel, que continuara a promover a melhoria
da qualidade de vida dos nossos idosos e a potencializar o mesmo
conjunto de accoes, no sentido de promover uma sa convivencia e uma
integragao plena na vida social activa, sem o constrangimento de os

deslocalizar para fora das suas origens.

Os subscritores

2





\TOM DE LOUVOR

Consta na alinea c) do artigo18 Lei n.° 75/2013, de 12 de setembro, que o Presidente
da Junta de Freguesia representa a junta de freguesia na assembleia de freguesia e
integra a assembleia municipal do municipio em cuja circunscricao territorial se
compreende a circunsericao territorial da respetiva freguesia.

Nesta qualidade e usando os poderes que me confere a lei, proponho urn Voto de
Louvor A Camara Municipal de Vila Velha de Rada°.

Considerando que a Academia Senior de Vila Velha de Rodao é uma das varias
respostas aos problemas sociais da Terceira Idade, em que a Camara Municipal de Vila
Velha de Rada° esta empenhada e notado que é todo o seu empenho, disponibilizando
meios, pessoal, instalacoes e logistica, para que este projeto tenha o exito que lhe
reconhecido.

A Junta de Freguesia de Vila Velha de Rada° reconhece que so corn o envolvimento
da Camara Municipal e tendo-a como parceira é possivel a esta Academia Senior ser
frequentada por 153 alunos; 59 homens e 94 mulheres, corn 19 professores a lecionar
23 disciplinas.

A importancia desta academia do seu trabalho apresentado, pela resposta social que dá
nas suas atividades ludicas, culturais, educativas, pelo apoio que presta A nossa
comunidade de seniores, no combate ao isolamento, na valorizacao da pessoa idosa, no
envelhecimento ativo, num regime nao formal sem fins de certificacao, é bem
merecedora do Estatuto de Utilidade PUblica, a tudo isto se deve a atencao dispensada
do Sr. Presidente da Camara Municipal.

Mais haveria para citar, mas so por isto é merecido urn VOTO DE LOUVOR
Camara Municipal de Vila Velha de ROdao, peco a aprovacao de desta assembleia.

Vila Velha de ROdao, 21 de fevereiro de 2020

0 Presidente da Junta de Freguesia de Vila Velha de Rodao




